

Journées Européennes du Patrimoine 2016

Jardins romains – oasis de verdure au cœur de la ville

QUAND ?

Samedi 10 et dimanche 11 septembre 2016, de 10h à 17h

OÙ ?

Avenches, dépôt archéologique du Musée romain

Route de Berne 23 (à côté des Caravanes Treyvaud).

CFF : arrêt gare d'Avenches, puis environ 20 min à pied.

Voiture : parking devant le dépôt.

Accessible à toutes les personnes en situation de handicap. Parking accessible aux chaises roulantes.

Visites libres et guidées par des archéologues, du site archéologique et du dépôt

Organisation

Site et Musée romains d'Avenches

Dans l'Antiquité romaine, les jardins faisaient partie intégrante des maisons privées, constituant un oasis de verdure au cœur de chaque demeure. Les jardins d'agrément présentaient une grande variété de plantes et d'arbustes, de fleurs, de fruits et de haies, offrant aux habitants un lieu plaisant de réception et de repos.



L'archéobotanique

L'étude des pollens et des graines (archéobotanique) permet aux archéologues de connaître les plantes qui poussaient dans chaque région et celles qui ornaient les jardins des maisons. Le public pourra observer de ses propres yeux les graines et pollens découverts sur le site d'Aventicum.

La fouille des jardins

Lors des fouilles, la découverte de bassins d'agrément, d'implantation de haies ou la présence de pots à fleurs donnent des indices précieux pour reconstituer l'agencement de ces espaces verts. L'équipe de fouille présentera les découvertes avenchoises sur le site et dans le dépôt.

Le décor des jardins

Outre les plantes, de nombreux décors embellissaient les jardins des grandes demeures d'Aventicum, tels que sculptures, vases, peintures murales ou fontaines. Une mise en situation, rassemblant des pièces de la collection, donnera un aperçu des aménagements qui ornaient ces lieux de délectation.